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本报讯 （记者 刘彩
霞） 10 月 18 日，召陵双新
医院举行开业典礼。

据了解，召陵双新医院
设有内科、外科、康复科及
相关辅助科室，拥有彩超、
全自动生化分析仪等大批设
备，是以骨伤疼痛为特色的
一级综合医院，也是我市骨

科专业联盟的重要成员。召
陵双新医院的开业运营，一
定程度上解决了召陵区万金
镇周边百姓看病难、看病远
的问题。该院将加强特色专
科建设，树立良好社会形
象，立足乡村，扎根基层，
对加快我市骨科专业的发展
起到积极的推动作用，努力

建成一个环境优美、服务优
良的现代化医院和特色品牌
医院。

“我们会坚持‘依法行
医，规范建院，诚信自律，
为民造福’的办院宗旨，为
人民群众的身心健康做出应
有的贡献。”召陵双新医院
院长魏新军说。

让医疗服务扎根基层

近些年，关于电子烟
是不是传统烟草的“安全
替代烟”一直争议不断，
而现有不少研究均指出，
电子烟对人体健康有害，
害处甚至可能超过传统烟
草。

1.电子烟需要烟油来
运作

电子烟是一种俗称，其
正式名称是电子雾化器。它
是一种用可充电电池驱动的
雾化器，通过雾化烟液或加

热烟草 （不燃烧） 等
手段，将烟油变成蒸
汽 ， 供 消 费 者 吸 用 。
由于这种电子产品模
仿卷烟，故也称为电
子烟。

电子烟需要烟油
来运作，烟油的主要
成分是尼古丁、植物
甘油、烟用香精、烟
草提取物以及其它一

些物质。
近年来，吸电子烟的人

有增长趋势，大致有两大原
因，一是认为电子烟比传统
烟草的危害小，二是认为电
子烟可帮助戒烟。

2.大量苯释放可能致癌
最值得人们警惕和重视

的是，电子烟和癌症的关联
性。

苯是一种汽油组分，与
白血病和骨髓衰竭等多种疾
病相关。苯来源于工业排

放、废气中未燃烧的汽油和
燃料箱泄露。研究表明，对
3 种不同的电子烟测试发
现，当电子烟在高功率下运
行时，大量的苯能够在电子
烟的雾气中形成。而且，电
子烟释放的苯水平高于在环
境空气中发现的水平，理应
引起人们警惕。

3.健康危害比传统烟草
广泛

与 传 统 烟 草 产 品 相
比，电子烟中会加入一些
物质以产生不同的味道。
然而，这些添加的口味可
能会造成更广泛的健康危
害，尤其损害呼吸系统和
呼吸功能。

现在的电子烟，特别是
液体成分添加了味道的电子
烟，在加热之后结构会发生
变化，对身体的危害也超出
了传统烟草产品的范围。

晚综

别把电子烟当“安全替代烟”

教师每天不停地说话，嗓
子一直不好，容易咽干咳嗽、
声音嘶哑。笔者给教师推荐一
款甘桔冰梅饮，可以缓解咽干
痰少的症状。

甘桔冰梅饮取生甘草 6
克、桔梗 6克、乌梅 5克、木
蝴蝶 5克，冰糖适量，用开水
冲泡后代茶饮。该方滋阴润
肺、利喉开音，兼清肺气，可
用于肺阴亏虚、津不上承、咽
喉失养导致的以咽干、少痰、
声嘶为主症的慢性咽喉炎患
者。经常用嗓的人群，如教

师、营销人员等可以日常饮
用。方中，甘草甘润平和，归
肺经，能祛痰止咳。桔梗宣肺
祛痰、利咽开音。乌梅味酸而
涩，性收敛，入肺经能敛肺
气，止咳嗽，适用于肺虚久咳
少痰或干咳无痰者。木蝴蝶清
肺利咽，为治咽喉肿痛之常用
药，尤多用于治疗声音嘶哑。

方中乌梅、甘草、冰糖酸
甘之品较多，虽可滋阴，但碍
化湿，所以脾胃虚寒、痰多的
人不宜饮用。

据人民网

咽干喝甘桔冰梅饮

前几天，郑先生去菜市
场买了几斤莲藕回家。几小
时后，老伴准备用这些莲藕
来做菜时，意外看到莲藕全
变成紫黑色了。他们怀疑这
些莲藕可能用药水泡过，那
么，莲藕变色正常吗？

专家表示，之所以会变
色，是因为莲藕中存在多酚
类化合物与多酚氧化酶等物
质。当莲藕长时间暴露在空
气中时，多酚类化合物在多
酚氧化酶的催化下，会生成

棕褐色的醌类物质。醌类物
质再自动进行聚合，从而形
成深褐色物质。变了颜色的
莲藕，只要没有腐烂，仍然
可以放心食用。

要让莲藕保持洁白也不
难。一是可以在烹饪前用食
醋或柠檬酸泡一泡。二是将
莲藕放在 100 摄氏度的沸水
中汆烫 70 秒左右。三是将暂
时不吃的莲藕盖上保鲜膜。
这些方法都能防止变色。

据健康网

莲藕变色还能吃吗

时 下 ， 正 值 红 薯 、 山
药、芋头等薯类大量上市，
它们营养丰富，美味可口，
非常适合秋季食用，但要注
意以下几点。

1.烹调方式尽量简单。增
加 薯 类 的 摄 入 有 助 预 防 便
秘，但油炸薯条和薯片则没
有上述作用，反而会带来发
胖风险。同时，随着加热温
度升高，植物油中反式脂肪
酸 的 含 量 也 不 断 增 加 。 因
此，烹调薯类应尽量选择清
蒸方式。

2.适当补充优质蛋白质。
薯类的蛋白质含量较低，每
百克含有 2克左右，相同重量
的谷类含蛋白质 10 克左右。
因此，日常以薯类为主食的
人群要注意补充蛋白质，以
免营养不良。

3.每天 1～2 两，食物多
样 。 每 天 摄 入 谷 薯 类 食 物

250～400 克，其中全谷物和
杂豆类 50～150克，薯类 50～
100克。

4.糖尿病患者要防血糖波
动。大多数薯类的升糖指数
不高，可以作为糖尿病患者
的主食。一般来说，每 25 克
粳米可等值交换 125克土豆或
125克山药。但要注意，每天
进食一定量薯类时，要减少
米饭的摄入，以防碳水化合
物摄入过多引起血糖波动。

5.肾功能不全患者少吃土
豆。肾功能不全患者建议以
低蛋白高能量饮食为主，薯
类碳水化合物含量高，植物
蛋白质含量低，适合此类患
者作为主食食用。但需要提
醒的是，肾功能不全患者容
易出现高钾血症，跟其他薯
类 比 ， 土 豆 含 钾 量 相 对 较
高 ， 肾 功 能 不 全 患 者 应 少
吃。 晚综

吃薯类的五个健康提醒
一 张 干 净 整 洁 的 脸 ，

不仅关乎美，也能反映出
身体的健康状况。由于遗
传 、 激 素 水 平 、 生 活 状
态、免疫力下降、衰老等
多种原因，不少女性脸上
长出了斑点，给“爱美一
族”带来了困扰，最常见
的是雀斑、黄褐斑、老年
斑、色素痣这四种斑。

不少人希望借助激光祛
斑，专家认为，在斑点形成
的早期，激光可以帮得上
忙，但并非人人皆宜。比
如，患有严重心血管病，或
有传染病、免疫系统受损
者，或正在使用光敏感性药
物或抗凝药物，以及近期曾
经暴晒过的人都不建议接受
激光治疗。

长斑有五大原因

脸上的斑点是怎么产
生的呢？医生分析说，主

要有以下五大原因：
1.遗传因素 有些斑属

先天遗传性疾病，比如雀
斑多在五六岁时出现，随
年龄增长逐渐增多，深浅
与日晒有关。

2.激素水平 青春期由
于皮脂腺分泌旺盛，容易
形成炎症后色素沉着，也
就是人们俗称的“痘印”。
此外，妊娠期、更年期长
出的黄褐斑，也跟体内激
素水平的变化有关。

3.生活状态 长期睡眠
不足、精神压力大、过度
疲劳、肾上腺皮脂功能下
降，可致皮肤代谢变差，
引起色素沉着、脸部长斑。

4.免疫力下降 病毒感
染可引发各种皮肤疣。

5.衰老 随着年龄的增
长，皮肤老化，老年人可
长出老年斑、老年疣，有
些人比较明显，与家族遗
传有关。

早期用激光祛斑有效

不少人希望借助激光
祛斑，对于女性常见的是
雀斑、黄褐斑、老年斑、
色素痣这四种斑，早期通
过激光治疗确实能起效，
但 也 并 非 人 人 皆 宜 。 比
如，患有严重心血管病或
传染性病及免疫系统受损
者，或正在使用光敏感性
药物或抗凝药物，以及近
期曾经暴晒或 1个月内将会
暴晒的人，还有怀孕的女
性，都不建议接受激光治
疗。

此 外 ， 激 光 治 疗 后 ，
护理也要跟上。治疗后需
要及时补水、注意保湿和
严格防晒，3个月内避免使
用含果酸及磨砂去角质产
品；如果接受有创激光治
疗后应保持创面干燥，避
免碰水，直至创面结痂脱
落。 据健康网

激光祛斑并非人人皆宜


